

I 学年総合的な探究の時間



探究テーマ一覧

テーマ	テーマ
一人親で治療（精神面）を受けるのが難しい状況にいる子供たちへの対策はどのようなものだろうか。	子供の魅力を学ぶ
地域とうまく連携しながら、医療と福祉を充実させるためには	人間と自然環境が共存していくには
融雪の過程での仕事における死傷者を減らし、力の弱い人でも楽に低成本で、できるだけ少ない人数で行うには？	青森県は風力発電が活発だが、風力発電よりも青森に適している環境に良い発電方法はないのか
海洋ごみを減らすために、私たちができること。	青森市の観光地における外国人観光客の再来訪を促す要因の検討
県外や国外の若年層に青森市の観光資源や街の魅力を伝えるにはどうしたらよいか	医療従事者不足が問題となっている今、医療サービスが受けられずに命を落とす人を減らすために自分たちにできることは何か。
みんなが働きやすいとは～雇用問題について～	経済格差によって教育格差が生まれないようにするにはどうしたらいいのか
人口減少の原因	新青森駅周辺に地元の人や観光客を楽しめる場所の開発の提案
スポーツ人口を増やすために幼少期のうちに周りができるることはなにか。	校内のペーパーレス化の推進
若者を呼び寄せる街作り	高齢者が家から出るきっかけを作るには、どのようにすれば良いか
青森の海の豊かさを守っていくために足りないものは何？	青森県民の運動意識を高めるために県内オリンピックを開催したい
子育て支援について	日本の支援や経済状況を国民に詳しく知ってもらおう
流行の共通点を見つけ流行るものを作って、青森市を注目してもらう。	青森県民の高齢者の社会参画を促す方策を考える
SDGs×子どもの体験活動	結婚・子育てについてどのような考えをもっているのか

この一覧は、9月末現在の探究テーマを基に作成したものです。

2学年総合的な探究の時間



探究テーマ一覧

テーマ	テーマ
人と動物の密接な関係について	スポーツ選手が主に行っている筋トレとは？
芸術家やイラストレーターの仕事は将来AIに奪われてしまうのか	snsは地域経済発展の救世主となるか？
町おこしについて	食品の流行には法則があるのか。
海を守るためにどうすればよいか。	絶滅寸前の哺乳類にはどのような特徴があるか
青森市の保育について	昆虫食をさらに広めるには
障がい児の自立心や主体性を育むための支援方法について	近代美術ジャンル「シュルレアリズム」について
医療格差	スポーツは人を健康にするのか。
犬が支えてくれていること	「子供から好かれている人」になるにはどうしたらよいか！
市内の飲食店（ラーメン屋、定食屋）の中でも、店舗数が少ないハンバーガー店はなぜずっと人気店であるのか。 人はなぜギャンブルにハマるのか、辞めるにはどうするべきか。	教育現場で投資について学ぶ機会をつくるためにはどうすればよいか。
ポジティブな人間になるために	なぜ人は服にこだわるのか
カマキリなどの虫をおいしく食べる方法。	ファッショントレンドどのように決まるのか
音楽が私たちに与える影響とは	子どもを虐待や死亡事故からまもる
食べて町おこしをすることは可能なのか	メソポタミア文明の普及
書店減少をどうやって止めるか	人間の筋肉はどこまで発達できるのか
飢餓をへらそう	回遊魚はなぜ回遊するのか
自然保護とは	音楽の流行には共通性があるのか。聞く種類によって効果が違うのか。
韓国文化が日本で受け入れられたのはなぜか。	二次元に推しをつくる人と三次元に推しをつくる人の違い
音楽と感情、記憶の関係	商品の購入意欲を高めるためにできること
音楽を教育でやる理由	男女の友情は成立するのか
地域社会への貢献、町おこし	捨て犬や猫を減らすには
医療について	プチプラコスメとハイブランド、韓国コスメの値段が大きく違うのはなぜか。
高校野球と体重の増減との関係性	夢と頭の関係性
情報技術（ICT）によって町を活性化できるのか	フードロス削減について
食べ物の食感を変える技術について	左利きはなぜ少ないのであるのか
終末期看護について	英語が苦手だと思う人が多いのはなぜか。英語を学ぶ、教えるにあたって、大切なことは
人間の声に一番近い楽器は何か？	ゴリマッチョか細マッチョ 憧れられるのは？
人間(赤ちゃん)の1番落ち着く音、匂い	人間の性格や考え方は何に影響されているのだろうか
方言と土着信仰	プロスポーツチームの地域密着
もりをまもる	手話の普及率について
感染症はなぜ広まるのか。	スマホ依存はなぜおこるのか
薬について	積極的安楽死・自殺援助について
血液型による性格の違いと人の性格の変化	良い声とは何か
合唱人口を増やすにはどうしたら良いか	世界中の子供が健康で安全に大人になるには
昆虫食は必要なのか。	馬の利用について
	青森市の小児科が減っている現状と将来

美術が人の心に与える影響	好きと可愛いの違い
なぜ人種差別は起きるのか。	新紙幣について
食育と地域課題	プログラミングの発達
なぜ授業中にガムをかむのか	ファッショニと環境問題の関係
水	復縁した人は幸せなのか
学童期において不安や悩みを抱えてしまうのは何故なのか。	日本と海外の血液型に関する考え方の違い
認知症や若年アルツハイマーの方々の記憶の信憑性について	自動車による青森の二酸化炭素排出量を減らす方法を考える
産後うつについて	デパートコスメブランドは プチプラコスメブランドに負けることはあるのか
地域で変わる生活の違い	売れやすい本にはどんな特徴があるのか
犬を飼うと幸せになれるのか	芸術やアートを見ることで人の感情はほんとに変化するのか
語学勉強の教え方	SNSと感情の関連なぜ人はSNSに依存するのか？
会社の起こし方	THREEや＆ラビナ及びラビナがアウガのように経営破綻にならないためには。
なぜ日本は、ヨーロッパの国々に比べて ハンドボール競技の人気が低いのか	パーソナルカラーはなぜ人によって違うのか。
外来種を減らすための県で行われている活動	青森のテクノロジー発展について
売ることのできない青森の特産品を活かして 病院食や福祉の食事にすることはできないか	後世に伝統工芸品を残すために SNSを活用した買う人や継承者を増やす取り組み
お金持ちはどのように稼いだり、考え方を持っているのか	知育菓子がもたらす教育効果について
世界と日本の医療格差	音楽と勉強
経営者はどのような思考で経営しようと思ったのか、そして成功した秘訣	おばけい派の人は、お化け屋敷の何に魅力を感じるのか
学生と政治はどのように密接しているのか？	スマホで音楽が聴けるのになぜ、みんなCDを買うのか。
青森の水	最適な睡眠について
「他国の言語を話せる人は今の時代での重要性」□	なぜ予防接種は注射なのか
人々はなぜ、その場所を知り、地元の何に惹かれていくのか？	睡眠時間によるストレスの増減と体への影響
日本と他国の国際的違いや多様性を知り、どう関わるか考える。	不安と共存していくためには
心と体の性別が違う人との接し方	人手不足が進む運送業界で、配達効率を上げるにはどうしたらよいか？
本当に美容師はAIで代替できるのか	アイドルなどの炎上が人気や売り上げにどう影響するのか
県内の経済状況	プチプラよりハイプラコスメが残り続ける理由
時代の間で（伝える）とは	睡眠と健康の関係
なぜ青森市は温泉が好きなのか	菜食主義は日本で広めるべきか。
なぜ成長過程は個人差が生まれるのか	子供の頃1番ためになる習い事はなにか
高齢者と若者の医療の現状を比べ、若者が もっと病院に通いやすくなるためにはどうすればいいか。	本屋事業の衰退について
耳の聞こえない人たちの言語	株やFXで勝つ方法
何故白神山地の道は整備されていないのか	クライミングの人口を増やすにはどうしたらよいか
カスタマーハラスメントとその解決策について	競走馬の血統におけるクロスと強さの関係性
小児がんなどの子供を持つ親の看護ケアはどのようにすればいいのか？	障がい者の自立のために私たちが出来ることは？
人はなぜ好きなタイプがあるのか？	森林面積を拡大させる
日本のスポーツの商業化が欧米に追いつくためには	健康とは
犬などの動物の殺処分が起きる理由と殺処分を減らすためには	現在も続くブランドと衰退してしまったブランドの違い
平和と戦争はどのような関係があるのか	ピッキングと筋肉の関係
子供のころからの運動の大切さについて	犬、猫は人間にとてメリットがあるか？デメリットか？
出生前診断は本当に必要なのか	AIは人間を超えるのか

なぜ運動や体を動かすことが苦手な子やしない子が多いのか。	乗り物酔いの改善方法
白神山地の生物、生態系について	若者の選挙の投票率をあげるためにはどうしたら良いか。
県の財政状況と増税対策について	ストレス解消法
睡眠が私たちに与える影響と周囲の関係性	mbtiは正しいのか
お菓子の魅力	犬の寿命は体の構造で変わるのか?
青森県の特産品と経済の関係	犬と人が関わることは犬にとってどのようなメリットがあるか
制服が小学校には無くて中学校と高校にあるのはなぜか。	クマとの共生を目標とするうえで殺す以外の方法は無いのか。
気候変動による海洋生物の影響を減らすためには	色覚異常の人の人とそうでない人から見て同じ色のデザインは可能か
言葉で人は変われるのか	動物が捨てられるのを防ぐにはどうしたらよいのか
目や耳が不自由な人でも感じることができる広告	ワークショッピングと、そこから得られる子どもの成長について
SDGsの貧困をなくそうを達成しよう	音楽の力
日本の経済	野良、繁殖の犬猫について
肌はなぜ荒れるのか	授業中の眠気に勝つためには
Jリーグの来場者数を増やすために	青森の観光事業を活性化させるには
子供の胎内記憶について	なぜkpopはここまで流行するようになったのか。 また日本の文化に活かすにはどのようにすればよいか。
義肢を発展させて安価にできれば、どんな人でも楽しく運動やスポーツができるのではないか?	外来種を消そう
ほこりはどこから出てくるのか	ドラえもんのような高度なロボットはなぜまだ作られていないのか
睡眠時間の影響	将来起こりうる災害に備えるためには
着物、和服に触れる人が少なくなっている原因	音楽の歴史とこれからどのように利用されてくるか
犬や猫の気持ちを知るには。	経済について
青森県の睡眠が全国1位の理由	青森が抱えている福祉の問題と解決策
五感について	青森の人口について
良い睡眠をとるには	旧日本札と新日本札は何が違うのか

この一覧は、6月末現在の探究テーマを基に作成したものです。

3学年総合的な探究の時間



探究テーマ一覧

テーマ	テーマ
スポーツ教育のあり方	飢餓
地球温暖化の対策	インターネットによる世の中の繋がり
ユニバーサルデザインが人々に与える影響	青森の短命県返上とがんにおける臨床検査
青森県の気候がもたらす影響・災害について	地球温暖化が与える影響
地球温暖化	暗号化の安全性について
環境と建築法について	放射線治療とは
sdgs	地球温暖化による影響について
音楽が身体に与える影響について	植物から電気を
がんの治療方法	世界の食糧危機と日本の食料危機
肩甲骨と股関節の柔軟性	薬との正しい付き合い方
機械を使用して安価で高品質な楽器を製造するには	雪とエネルギー
物価高騰の本質	より良い睡眠をとるには
出汁で寿命200年！	音楽から見えるその国の文化
過去と現在の医療技術とチーム医療	今後の日本社会でのAIの活躍について
睡眠の秘密	私が目指す理学療法士
火災の影響と原因	感情による変化
数学と教育と日常の結びつきについて	認知症を患う高齢者を支える地域課題
渋谷再開発	信頼できるAIとそれに備わる原則
化粧品の歴史と時代の移り変わり	業務システムの重要性とシステムエンジニアの不足について
短命県返上いざゆかん	人間の動きをサポートするロボットの活用
生存権の仕組みについて疑問を持ったから	環境に優しい素材開発
青森県の平均寿命と滋賀県の平均寿命の違い	地震予報をつくりたい！
STOP！青森県の人口流出	やせ願望とそれによる身体への影響
子どものうちからできる生活習慣病の予防	青森県の健康課題と今後
みんなで長生きしような	なぜインコはしゃべることができるのか
生徒が意欲的に学習に取り組むためには	歌唱力の差
過疎化の原因と対策	嚥下食の多様化
各国の宇宙開発	虐待を行う人の心理について
放射線治療はなぜがん治療に有効なのか	身近な植物と私たちの関わり
きょうだい児の特徴と支援方法	6Gについて
ロードキルと日本の対策について	現代経済におけるサステナビリティの役割と挑戦
白神山地とニホンジカ	地震と農業水利施設
運動不足解消法	日本語の言い回し
サッカーと理学療法士	チーム医療の現状と未来に向けて
日本の経済とこれから求められる経営戦略	メイクが人々に与える効果

韓国コスメはなぜ人気なのか	子どもの発達とおもちゃの関係について
ローカルアイドルによる地域活性化について	放射線の希望
青森県の子どもたちの健康課題	石膏像の意義について
理想の一番バッター	イベントの意味と可能性
進み続ける温暖化と環境破壊	キルケゴールの実存主義
スポーツが与える影響について	マーケティング業における広告宣伝活動とメディアの関係
地域活性化	日本の税金について
建築とICT	なぜ教員の労働時間は減らないのか
日本のスマート農業化の課題	社会に役立つデータサイエンス
農業人口の減少と原因について	青森県の歴史と地域教育について
耐震性とデザインの融合	自然災害時の救急活動について
燃料電池と太陽電池について	生物の生態について
バスケと経済	自動車のエンジンの進化の歴史
AIを活用した自動除雪機	文化と経済の関わり
海外旅行へ行こう	AI・IoTに関する将来性
青森市のシャッター街の寂しさ	ジブリと世界の歴史
水をきれいに	実写化映画のキャストと人種差別
アプリやゲームを利用した健康維持法	なぜバレエの踊りには美しさがあるのだろうか？
地球に優しい吸水性ポリマーについて	韓国の伝統的な文化要素の変化
骨粗鬆症が与える影響	経済と日常生活
住宅産業でVRを生かす方法について	Hairdresser
ケガしにくい体をつくるために	スポーツに関わる健康と社会問題について
リハビリの目的と福祉器具	百人一首などの日本の伝統文化は日本人よりも外国人からの人気が高い
生活習慣病に繋がる食生活問題とその原因と改善方法について	Perfume
青森県の短命県返上と医療	理学療法士のあり方
日本のアニマルウェルフェアの現状の課題について	中国のマイナスイメージの原因
青森の食材を活用した食事に取り入れ健康増進と豊かな環境づくりを	美容看護師の将来
スポーツ選手を支えるアスレティックトレーナーとは	流行による化粧の方法や化粧品の変化
白神山地のクマゲラとブナ	世界のエンタメの違いについて
精神障がい者の雇用問題	平成の時代に流行ったものが時を経て今流行っているのはなぜか？
がんの検査方法と有効性	過疎地域の課題
少子化の背景と産後ケア	人間は将棋でAIに勝てるか
水族館の主役である生き物たちが生きづらさを感じないような飼育・展示が出来るのか	青森県の魅力度を上げるために
青森県の小児肥満	日本の英語教育
ねぶた祭りを継承していくためにできること	言語聴覚士とは
災害と救急法	ファッショントマーケティングの関係
食事と蓄積される脂肪	世界各地の人種問題について
外国人患者に安心安全平等な医療を提供するために	シンスプリントの原因と予防
認知症と食事の関係	韓国と日本の関わり

青森県の死亡率が高い病気の原因と対策	戦争による日本への影響
子どもと小児生活習慣病	地域企業と地域経済の関連
スポーツと健康について	美術の目的とは
日本語の難しさ	国際ボランティアに参加すること
法律とセキュリティ	漫画・アニメが日本の社会に与える影響について
経済について	音楽と人類
幸福度と経済	歯と健康の関係とは
世間における障害者への差別や偏見を解消するためには	遊びを通して学びがある活動について
財政赤字	作品と青森
天皇家が現世まで続いてこれたわけ	ヤングケアラーに対してできる支援は何か
経営学について	愛される伝統と工芸品とは
投票率低い	青森を盛り上げるには
経営学	SDGsの教育と活動
救急要請が逼迫してきること	日本のフードロス問題、世界の飢餓問題、解決するために私たちができること
アーケード街の移り変わり	デザインと生活との関わり
なぜ日本の天皇家は古代から血が途切れることなく続いてこれたのか	みんなが教育の差別なく平等に教育を受けるには
児童虐待はなぜ起きるのか減らなのか	雑誌が世間に与える影響について
美術史から見る文化と人々の関係について	観光客と住民の視点の違いとは
福祉業界における福祉機器	書店の衰退とその対策について
inclusive language	少子高齢化
青森県の犯罪について	

この一覧は、9月末現在の探究テーマを基に作成したものです。